



### ServisERP- und Speak-Werdegang von Stefan „Steve“ Blaser

#### ServisERP

In den 80er-Jahren wurde ich mit dem Informatik-Virus infiziert und sammelte mit einem Atari ST meine ersten Erfahrungen. Da es zu jenem Zeitpunkt noch schwierig bzw. fast unmöglich war eine Lehre auf diesem Gebiet zu absolvieren, entschied ich mich für eine KV-Lehre im Bereich Elektro-Technik. Damit bestand eine zumindest adäquate Verbindung und vor allem das für die Zukunft wegweisende Fach Buchhaltung vermochte mich zu begeistern!

Nach erfolgreichem Abschluss der Lehre 1992, kam ich schon bei meiner ersten Stelle mit ERP als Anwender in Kontakt – Sesam von der damaligen Firma Softinc Ltd. Drei Jahre später erfolgte mein definitiver Einstieg in die Informatik als Vertriebspartner von besagter Sesam-Software und erlebte die Einführung der Mehrwertsteuer und auch deren Umsetzung in Buchhaltungsprogrammen.

Gleichzeitig kam auch Winware dazu – die wohl damals erste rein Windows-basierende ERP-Lösung. Bis ins 2003 schulte ich diese Produkte für Anwender und Händler, konzeptionierte und leitete Kurse und Projekte. Nach einem kurzen Abstecher bei einem Händler mit dem ERP-System Proffix führte mein Weg 2004 zu Abacus Research AG als Software-Berater und Kursleiter für die Finanz-, Electronic Banking- und Auftragsbearbeitungsprogramme.

Von 2010 bis 2016 war ich dann bei der Firma SelectLine Software AG als Produkt Manager für alle Programme verantwortlich. Dies beinhaltete Bedürfnisabklärungen, Planung, Konzeptionierung, Tests und den Auslieferungsprozess. Dazu bildete ich mich nicht nur in dieser Position, sondern auch mit Kursen des Vereins für schweizerische Rechnungslegung (veb) permanent weiter. 2017 lernte ich ERP mit abas aus Sicht als Betreuer kennen und gründete blasERPerformance.ch. Zur ganzen Thematik verfasste ich auch Referate, Fachartikel, und Blogbeiträge.

#### Speak

Schon als Jugendlicher war mein grösster Traum meine Stimme über den Äther erklingen zu lassen. Als Mitarbeiter beim Abendprogramm beim St. Galler Lokalsender toxic.fm mit einer regelmässigen Sendung liess sich dieser Traum verwirklichen. Dazu kamen Moderationen für Festivals, Firmen und Events, Produktpräsentationen, Workshops, sowie Kurse und Individualschulungen. Erfahrungen sammelte ich auch als Lektionen-Geber in der Feuerwehr. Zudem gewährleistete konstante Weiterbildungen, Seminare, Fachliteraturen und Experten-Feedbacks in den Bereichen Rhetorik, Didaktik, Methodik, Kommunikation und Verkauf die dafür erforderlichen fachlichen und sozialen Kompetenzen.

Im Jahr 2017 begann ich zusätzlich an Bildungsinstituten zu dozieren. Als Einstieg bei der Bénédict Schule und dem Bildungszentrum BVS in den Fächern Finanzbuchhaltung und deren Anwendung am PC im Lehrgang Sachbearbeiter Rechnungswesen. Später kamen weitere Lehrgänge, Kurse, schulisch organisierte kaufmännische Ausbildung und die Anbieter ipso (IFA), Digicomp, Klubschule Migros und HSO dazu. Um die dafür erforderlichen pädagogischen und andragogischen Kompetenzen zu erlangen, absolvierte ich erfolgreich die Weiterbildung zur ersten Stufe des Erwachsenenbildners „SVEB-Zertifikat Stufe 1 Ada FA-M1 (Kursleiter)“. Weiter zertifizierte mich die Ackermann School Consulting GmbH zum autorisierten Dozenten für Abacus Schulungspartner und Praxisfirmen in den Finanz-, Debitoren-, Kreditoren- und Lohnbuchhaltungsprogrammen und Kostenrechnung.